別委員

審査日程:9月2日、10月1日~10月12日

重に審査を行いました。 案について集中審査方式により慎 福岡県一般会計決算など20件の議 予算に反映させるため9日間の審 決算特別委員会では、議会の監視機 査日を設け、付託された令和元年度 能を発揮し、審査結果を令和3年度 月定例会において設置され た

は本会議場での採決の前に委員長 過程において議論された主な内容 発な議論が交わされました。審査の 趣旨を踏まえ、栗原渉委員長、原中 が報告を行いました。 誠志副委員長を中心に31名の委員 により、県政の重要課題を中心に活 審査に当たっては、二元代表制 0

を掲載します。 以下、委員長報告を要約したもの

とする「TEAM FUKUOKA」 議会議長と福岡市議会議長を顧問 する関西圏を新たな国際金融都市政府が福岡県や、大阪を中心と 知事と福岡市長が副会長、福岡県 県への誘致促進の推進組織として、 知事の政治姿勢】 候補としていることに対して、本

ではないかと質され、知事からは、 組んでいく、県を挙げ、私が先頭に 県が中心となり、福岡市と連携し をもって推進しなければ大阪を中 際的なプロジェクトは県が主体性このことについて委員から、国 立って取り組むとの答弁がありま て、国際金融センターの誘致に取り 心とする関西圏に対抗できないの

【コロナ禍における県の諸施策】

や特効薬の開発が進まない中、経済 活動が完全に回復する見込みが立 新型コロナウイルスのワクチン 本県でも幅広い業種に深刻な

> 影響が及んでおり、 どについて、 コロナ禍における県の取り組みな 熱心に議論が行われま 本委員会では、

のみ国の「Go Toトラベル事業」 分の1以内、最大5千円で、県民 は、一人一泊当たり、宿泊費の2 スストアで宿泊券を発券。助成内容 属して、全国を対象にコンビニエン 計。具体的には利用者の利便性を考 までの予定との答弁がありました。 びに県生活衛生議員連盟からの「宿 泊事業者への支援」の要請を踏ま 自の宿泊助成について委員から質 え、)併用可、 新たに実施を検討している県独 宿泊助成の制度を速やかに検 期間は11月初旬から2月

が感染防止対策を実施しているこペーン」の実施にあたり、飲食店 消費者が安心して飲食店を利用で携し、参加企業を増やすとともに、 がありました。 きるよう取り組んでいくとの答弁 知事からは、飲食店の感染防止対策 カー」の掲示促進について質され、 とを示す県の「感染防止宣言ステッ 店の掘り起こしを行う商工部が連 に取り組む保健医療介護部と飲食 また、「Go To Eatキャン

が設立されました。

の開催促進や、ウェブを活用した商いては、首都圏等での福岡フェア り組んでいくとの答弁がありまし 談、学校給食への導入の促進などに 県産農林水産物の販売促進につ 販売促進・消費拡大対策に取

した際、 企業の負担は大きく、早急な支援が 必要なため、 14日間の待機等で受入れ外国人技能実習生が入国 12月補正で対応する

> 際対策の今後の動きに留意しつつ、 対象となる経費や費用負担の考え 県内受入れ企業への支援について、 考えはあるのかと質され、 方などの検討を進めていくとの答 は、12月補正予算に向け、国の水 知事から

ら必要な執行体制の確保を図って みに加えて、その動向を注視しなが 制の強化に向けた財政措置などが 潜在保健師等を登録する人材バン 体制強化について質され、知事から うる感染症に対応した担当部局の 検討されている。これまでの取り組 クの創設、保健所等の必要な人員体 の派遣スキームの構築、県単位での て、他県や関係団体からの保健師等 いくとの答弁がありました。 さらに、新型コロナや今後起こり 現在、国や全国知事会等におい



委員会の様子

防災対策

災害が発生しております。委員から 策である、「流域治水」に国も考え 域全体で水害を低減させる治水対 害リスクの増大に対応するため、 は豪雨による河川災害・被害対策、 が発令されるなど、近年頻繁に豪雨 万を転換している。 河川整備について質され、近年の水 本県は4年連続で大雨特別警報 河川改修などこ 流

指していくとの答弁がありました。 れまでの取り組みに加え、ため池 り組み、より安全安心な福岡県を目 の総合的な治水対策にしっかり ど貯留能力を活かした、流域全体で

に避難できなかった事態の解消に定員を超え、住民が最寄りの避難所には しを促す。今回の災害の教訓を今後 市町村に対して避難所運営の見直 しており、この調査結果を踏まえ、 更なる強化を図るとの答弁があり の対応に活かすことで、防災対策の い実態を把握するため調査を実施 ついては、今回の避難所運営の詳し また、令和2年7月豪雨や台

保健医療施策】

全性が高く研究所の役割にふさわ 民の命と健康を守り、ワンヘルスを などを行っている保健環境研究所 くとの答弁がありました。 きるだけ早く調査検討を行って 整備手法など、建て替えについてで 建設候補地の選定、民間を活用した しい施設となるよう、必要な機能、 かと質され、知事からは、より安 なるよう建て替えが必要ではない 推進するうえで、より最新の施設と とは言えない。新たな感染症から県 いるため安全性が担保されている が経過し、非常に手狭で老朽化して について、委員から、建設から47 新型コロナや様々な感染症検

症カフェの設置・運営への助成など 施策に取り組むとの答弁がありま と関係部局が連携しながら認知症 対策推進大綱を踏まえ、施策の充実の支援を実施しており、国の認知症 は、認知症サポーターの養成や認知 また、本県の認知症施策について

質され、県内企業や就労支援事業所 障がい者雇用の取り組みについ 働き方である、テレワークによる 障がいのある方にとって有効 て

> 障がい者テレワークオフィ 等に対する啓発セミナーを 層進める

点での災害防止対策が必要 強化を図るとの答弁がありました。 た対応策を検討し、災害防止 を聞きながら、地域・農業者に合っ 農協などと連携し、被災農業者の声 ため、普及指導センターが市 きる高設栽培方式の導入を 的少ない品目や浸水被害が ラガスなど浸水による影響 る土地利用調整の取り組み、 恐れが低い地域での作付け 考慮した品目の導入など、新たな視 らは、農地の利用調整や浸水 大な被害が発生しています。 見舞われ、浸水により園芸作 部豪雨から4年連続で自然 いかと質され、知事からは、 筑後川流域では、平成29年 立対策の 進める が比較 災害に 町村や を進め ではな 小地域を アスパ 浸水の 委員か

豊前海の水産振興については、漁場 にしっかり取り組むとの答 対策、加工品の開発等「攻めの販売」 るとともに、直売所等による販売 づくり、資源づくりを計画的に進め 者と一体となって取り組む、 発生防止に緊張感をもって、 は経営に大きな打撃を与えるので、 応については、家畜伝染病の発生

習効果を高めるために教科 う特別活動等にまたがるた 保健体育の教科と性的指向・ 性に関する指導資料に、そ べきで、県で改訂を予定し性自認の説明を理解した上 当たっては、人権問題と性的 な視点で組み立てて行くこ 学校における性に関する 概念を取り入れた人権教 指導に

はじめ、 との答 スの利

家畜伝染病など、衛生対策への対 弁があ また、 関係

教育長からは、性に関する指導は、 を入れるべきではないかと質され、 こ横断的 ため、学 性自認 の観点 ている 一で行う 指向・

> 導順序を含む指導計画等を検討し、改訂では、効果的な指導方法、指要であり、性に関する指導資料の 更なる充実を図りたいとの答弁が ありました。

ての活 との答弁がありました。 実を図るとともに、学びの保障とし 学校教育のICT化推進の中で充 有効な方法の一つであることから、 する意欲を高め、学習保障のために ては、不登校児童生徒の学習等に対 また、オンライン等を活用した不 校児童生徒への学習支援につい 用の研究を行っていきた

【その他】

者の健康づくりなど、多岐にわたっ 免許証の自主返納、本県におけるI 空き家の利活用の促進、自動車運転 ナウイルスの影響を踏まえた高齢 括支援センターの運営、新型コロ CT教育環境の更なる充実、地域包 た展望台の整備、ダムの治水対策、 の取組、県民の森創設50周年に向け 義務化、部落差別解消へ向けた本県 棄物の処理、自転車保険への加入 とした看護人材の確保対策、 て質疑がなされました。 交通機関の確保、保健師を中界の財政状況、地域における 災害 中心

案可決及び認定すべきものと決 も起立多数をもって認定、または原 について採決を行い、いずれの議案 質疑終了後、付託された議案20件

誠志 ○原中

吉田

大塚

高橋

新開

安部

椛島

髙橋

高瀬菜穂子

堀

宣弘

勝利

雅成

昌彦

弘彦

大助 德博

義彦

決算特別委員会委員 ◎栗原 渉 順吾 和彦 井上 中尾 誠二 正幸 博行 松尾 統章 新井富美子 健 悠 山本 耕一 聡 大田 京子 仁戸田元氣 大橋 克己 畑中 茂広 守谷 正人

井上 西元 吉村 板橋 桐明 和久 中牟田伸二 野原 隆士 塩川 秀敏 (◎は委員長、○は副委員長)

笠 片岡